

Más de 270 detenidos y media tonelada de droga va incautada en Ñuble en 6 meses

POLICIAL. PDI y Carabineros reportan más de media tonelada de droga decomisada en apenas seis meses, junto a miles de plantas de cannabis y casi 300 detenidos.

Felipe Placencia
 cronica@cronicachillan.cl

En sólo seis meses, la Región de Ñuble ha sido escenario de una fuerte arremetida contra el narcotráfico. Según información de la Delegación Presidencial, con información estadística de Carabineros y la Policía de Investigaciones (PDI), se han incautado en conjunto más de 535 kilos de droga y 7.374 plantas de cannabis, desarticulando además redes locales en la que miembros operaban incluso desde el hospital de la capital regional.

En total, Carabineros y la PDI, reportan entre ambos 271 detenidos, mientras las autoridades reconocen que las organizaciones delictivas son locales, pero cada vez más estructuradas y con mayor acceso a armas, tecnología y redes de apoyo.

De acuerdo a información de la Delegación Presidencial

de Ñuble a la fecha Carabineros lleva decomisado durante este 2025 un total de 4 kilos 207 gramos de cocaína, 15 kilos con 238 gramos de pasta base, 233 kilos con 306 gramos de marihuana y 2.059 plantas de la misma.

En cuanto a detenidos, la institución uniformada lleva 81 personas por microtráfico, 119 por microtráfico, 11 por cultivo de marihuana.

RESULTADOS PDI ÑUBLE

Por otro lado, la PDI Ñuble detalló que la Brigada Antinarcóticos y Contra el Crimen Organizado (Brianco) lleva a la fecha una incautación total de 2,86 kilos de clorhidrato de cocaína y 3,18 kilos de cocaína base, lo que refleja una circulación relevante de estas sustancias en la región.

En cuanto a marihuana han decomisado 276,39 kilos. En paralelo, se han requisado 5.315 plantas de cannabis, lo que da cuenta de una fuerte

presencia de cultivos ilegales activos durante el primer semestre del año.

A esto se suma la detección de 42 unidades de MDMA (éxtasis) y un importante volumen de 19.859 unidades de Tussi. Respecto a otras sustancias, se contabilizan 37,6 gramos de ketamina.

Por otro lado, se han incautado 13 armas y \$ 2.416.190 millones con 60 detenidos. "En cuanto al tipo de bandas u organizaciones criminales que se han identificado en delitos relacionados con tráfico y microtráfico, pertenecen a grupos delictuosos locales", explicó el jefe de la Brigada Antinarcóticos y Contra el Crimen Organizado Chillán, subprefecto Jonathan Silva Concha.

IMPORTANTE GOLPE

Hace unos días, uno de los golpes más importantes de este año al narcotráfico lo dio la Fiscalía de Análisis Criminal y Focos Investigativos de



LA DROGA Y LAS BANDAS DELICTUALES QUE OPERAN EN ÑUBLE SON OBJETO DE PREOCUPACIÓN POLICIAL.

Ñuble junto con la Brigada Antinarcóticos y Contra el Crimen Organizado (Brianco) de la PDI de Chillán, tras desarticular una red que involucraba a funcionarios públicos y anunciaron una querella. Al respecto, la directora del SSN, Elizabeth Abarca Triviño afirmó: "Nos encontramos ante

"Se logró determinar que los imputados que estaban a cargo de la recepción, custodia y quema de la droga incautada por las policías (proceso que se realiza en un incinerador en el hospital) sustraían parte de ésta para venderlas a traficantes, micro traficantes y consumidores", dijo el fiscal Rolando Canahuate Ronda.

Desde el Servicio de Salud Ñuble rechazaron el accionar de los funcionarios públicos y anunciaron una querella. Al respecto, la directora del SSN, Elizabeth Abarca Triviño afirmó: "Nos encontramos ante una red concertada y organizada para delinquir, según los antecedentes preliminares expuestos en la audiencia de control de detención y formalización".

Añadió que "si bien, aún no tenemos acceso a la carpeta investigativa ya que se trata de un procedimiento reservado y en curso, como institución hemos adoptado todas las medidas para minimizar riesgos y fortalecer nuestros sistemas. Sin embargo, en este caso se trata de la existencia de una organización criminal que actuó con plena intención de delinquir".

La acción judicial fue contra "del encargado de la Oficina de Recepción de Drogas del Servicio de Salud Ñuble; un auxiliar de servicio del hospital; un auxiliar de aseo externo del establecimiento, y una mujer, pareja de uno de los imputados", precisaron desde el SS Ñuble. C3